

In memoriam. Manuel Herrera Hernández

Manuel Herrera, fallecido en Las Palmas de Gran Canaria a los 91 años de edad el pasado 26 de septiembre, fue un pediatra muy importante en el desarrollo de la Sociedad Canaria de Pediatría y de su revista, el *Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría*. Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Sevilla en 1957, consiguió la especialidad de Pediatría y Puericultura en 1962.

“El 21 de abril de 1961 tuvo lugar, en el Salón de Actos del Colegio de Médicos de Santa Cruz de Tenerife, la Asamblea General Extraordinaria en la que quedó constituida la Sociedad Canaria de Pediatría de ámbito regional. La Sección de Las Palmas de las Islas se creó algo más tarde que en Tenerife. El día 7 de septiembre de 1965 tuvo lugar una reunión en el Colegio Oficial de Médicos de Las Palmas “bajo la presidencia de Fernando Navarro Arocena y actuando de secretario Manuel Herrera Hernández, a la que

acudieron la mayoría de los pediatras que ejercían en Gran Canaria”. En la Junta General Ordinaria de la Sección de Las Palmas celebrada el 30 de diciembre de 1966, Manuel Herrera propuso la creación de un *Boletín* que recogiera las actividades científicas y fuera la expresión pública de la Sociedad Canaria de Pediatría. Fue encargado por los asistentes de su fundación y creación. El primer número vio la luz en 1967 y se publicó de forma ininterrumpida hasta 1980. A partir de 1991 volvió a editarse con el nombre de *Canarias Pediátrica*. En 1972 se convirtió en médico puericultor del Estado.

Fue presidente de la Sociedad Canaria de Pediatría (Sección de Las Palmas) durante los años 1983 a 1986. En 1984, fue reconocido como miembro de honor de la Asociación Española de Pediatría. En 1997 fue coeditor del libro *Pediatría canaria. Progresos y perspectivas* (1997). Para esta obra escribió los capítulos *Retazos de la historia de la medicina Infantil de Gran Canaria*, *Sociedad Canaria de Pediatría (Sección de Las Palmas)* y *Epidemiología de las enfermedades inmuno-alérgicas*. Fue académico numerario de la Real Academia de Medicina de Santa Cruz de Tenerife. Experto en la obra de Pérez Galdós escribió las siguientes obras sobre Don Benito: *Galdós y Unamuno*, *Consideraciones sobre la ceguera de Galdós* o *La medicina y los médicos en Galdós*.

Para la revista *Canarias Pediátrica* escribió en los últimos años los siguientes artículos:

- Natalidad en Canarias comparada con la de hace 30 años. *Can Pediatr* 2010; 34 (3):143-151
- Reconocimiento al Dr. Pedro Rodríguez Trujillo. *Can Pediatr* 2013; 37 (1):36-41
- Crónica del XI Congreso Nacional de Pediatría en Canarias. *Can Pediatr* 2014; 38 (3):111-118
- La Sociedad Canaria de Pediatría (Sección de Las Palmas) hace 50 años. *Can Pediatr* 2016; 40 (1):11-18
- Historia del «Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría». *Can Pediatr* 2017; 41(1):10-16

Víctor M. García Nieto